

Artistas pintan murales ante el público en la FIL Zócalo 2018

Publicado el 20 Octubre 2018







SC/DDC/CP/1113-18 Ciudad de México, 20 de octubre 2018

- Diana Bama, Mónica Loya, Renata Martínez y Sofía Castellanos realizaron una intervención visual de manera colaborativa en la plancha de la Plaza de la Constitución

- **Las obras tienen como objetivo representar el derecho que tienen los ciudadanos al uso y goce de espacios públicos**

Como parte de la invitación lúdica y reflexiva que abraza el espíritu del lema de la **XVIII Feria Internacional del Libro en el Zócalo 2018** (FIL Zócalo), “**Derechos y libertades**”, las artistas Diana Bama, Mónica Loya, Renata Martínez y Sofía Castellano pintaron cuatro murales en la Plaza de la Constitución.

Las propuestas plásticas basadas en la libertad de expresión han ido tomando forma durante los días en que se desarrolla el encuentro (del 12 al 21 de octubre), para que los visitantes de la fiesta librera vean el proceso de creación de las obras que tienen como objetivo representar el derecho que tienen los ciudadanos al uso y goce del espacio público.

Con base en el ecofeminismo, Diana Bama, artista de Valencia, España, pretende abarcar mediante su obra el paralelismo existente entre la explotación y subordinación de la mujer y de la naturaleza con especial atención a los animales. Utiliza el dibujo como un recurso que le permite abordar esta problemática; ha realizado murales en distintas partes del mundo.

La muralista española afirmó en entrevista que creó su obra a partir de un tema que es considerado tabú: la menstruación, a la cual la sociedad le ha asignado una connotación negativa. La artista apuntó que las mujeres se vuelven susceptibles y por ello es importante utilizar un espacio público para encontrar la manera adecuada de exponerlo.

En el mural que realizó en la plancha del Zócalo capitalino Bama retrata un conejo color rosa, el cual está boca arriba con sangre impregnada en sus dedos.

La artista visual mexicana Mónica Loya ha trabajado de forma independiente en la Ciudad de México. Para la elaboración de su mural en la FIL Zócalo 2018 se basó en la reproducción de su peculiar sello de dibujar retratos y figuras humanas dotándolos de expresiones enigmáticas desde una visión pop surrealista. Su enfoque principal es la pintura, la ilustración y el mural. Loya desarrolló en la FIL Zócalo los rostros de tres mujeres unidos.

Renata Martínez Fonseca, muralista originaria de Querétaro, ha buscado su propio lenguaje a través de la pintura y el dibujo desde muy temprana edad. A decir de la artista, no aborda algún tema en particular en sus obras, toma cualquier idea que cruce por su mente sin demeritar qué tan aburrida o compleja pueda ser. Abarca desde la intimidad de su vida cotidiana, sus sueños, sus sentimientos o la simple curiosidad de explorar los objetos.

La obra de Renata Martínez pretende transmitir que la naturaleza no es la otredad, sino que el hombre es parte de ésta, por ello, en el mural que realizó en el encuentro editorial pintó una cabeza de la cual brotan plantas para que los espectadores elaboren su propia interpretación y experiencia personal al contemplar su obra y tomen conciencia del medio ambiente.

Martínez Fonseca considera que pintar en su estudio es opuesto a dibujar en un espacio público, explica que esto conlleva una responsabilidad para utilizar los colores, la composición, todo referido a la obra para ofrecer un mensaje positivo.

Sofía Castellanos, muralista e ilustradora mexicana, afirma que los libros son una ventana para entreabrir horizontes y expandir las ideas, esto lo refleja en el mural que pintó, donde se aprecia a una mujer que le salen volando mariposas de la cabeza, una metáfora de una mente abierta y libre que representan los pensamientos, las ideas y los sueños.

La ilustradora precisa que las mariposas son el símbolo que la representa a ella. “Los humanos son como mariposas, pasan toda la vida intentando convertirse en una mejor versión de sí mismos, ya que siempre están en constante evolución”.

Las obras de Diana Bama, Mónica Loya, Renata Martínez y Sofía Castellano podrán apreciarse en la XVIII Feria Internacional del Libro en el Zócalo de la Ciudad de México 2018 hasta el domingo 21 de octubre en la Plaza de la Constitución.

La XVIII Feria Internacional del Libro en el Zócalo de la Ciudad de México 2018 se realiza del 12 al 21 de octubre en la Plaza de la Constitución. Para mayor información consulte

<http://www.filzocalo.cdmx.gob.mx/>, siga los hashtags #FILZócalo2018, #DerechosYLibertades.

La cartelera de la Secretaría de Cultura de la Ciudad de México está disponible en

<http://www.cultura.cdmx.gob.mx/> en el sitio <http://www.cartelera.cdmx.gob.mx/>; en redes sociales (Twitter, Facebook e Instagram) @CulturaCDMX, siga el hashtag #CulturaCDMX.

—o0o—

COMPARTIR



IMPRIMIR

